

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

Obras y cómicos

Cuando llegamos á la redacción procedentes de los teatros, hallamos á los compañeros agarrados á los teléfonos. Un "chaval" de la Interurbana estaba desocupando la cartera poniendo sobre la mesa de la dirección un montón de papelitos amarillos.

—¿Qué ocurre?—preguntamos extrañados.

—¿Qué han asesinado á Dato!—nos dijeron los compañeros.

Un tanto sobrecogidos nos metimos en un rinconcito y tomamos una cuartilla para decir á los lectores que "baza mayor quita menor" y que hoy no se puede—á estas horas—hablar ni escribir de otra cosa que del odioso crimen que ha privado de la vida á nuestro particular y muy querido amigo don Eduardo Dato.

Así pues... ¡á echar el telón!

He aquí los programas de hoy:

VICTORIA EUGENIA: Hoy á las seis y media de la tarde se pondrá en escena la comedia en tres actos de Flers y Vaillavet, traducida por Sotillo, "El asno de Buridán", y por la noche, última representación de la comedia dramática en tres actos de Pedro Muñoz Seca, "La cartera del muerto".

Mañana jueves, á las seis y media, matiné aristocrática de moda (tercera de abono), la comedia en tres actos, de Felipe Sassone, "La señorita está loca", y por la noche "El asno de Buridán".

PRINCIPAL: A las siete. "La Macarena".

A las diez, "La Bruja".

SALON MIRAMAR: Éxito estupendo de "La Víctima", nueve partes. Sesiones á las cinco menos cuarto, siete menos cuarto (numerada) y diez y cuarto noche.

BELLAS ARTES: Miércoles de moda. Sesiones continuas de seis á nueve y una sesión á las diez.

Estreno de "Watman improvisado", comedia. Gran estreno de "Pensamiento", cinco partes, por Tom Moore.

TAURINAS

En "El Liberal" de Bilbao llegado ayer, leímos una noticia que interesaba á la afición taurina donostiarra. Decía el muy estimado colega bilbaíno, que la novillada suspendida el domingo 27 de Febrero por el pleito entre picadores y banderilleros, y el domingo último por la lluvia, no podría darse tal vez en aquella plaza por estar hecha toda la combinación de fechas y añadía: "Se hacen gestiones para correrla con Joselito Martín y Antonio Márquez, en la plaza de San Sebastián."

La noticia bien merecía hacer un viaje hasta el Rhin en busca de Uclayeta y ayer al anocheer lo encontramos allí, embalsado viendo una película. Y aunque pequeños de indiscretos vamos á descubrir que, después de la catástrofe taurina de Talavera, don Sabino ya no tiene más debilidad que por las películas y un poquito por cada uno de los chavales que aspiran á la jefatura tauríma y que son Chicuelo, Granero y Gallito de Zafra.

—¿Qué hay de esto que dice "El Liberal" de Bilbao?, le preguntamos.

—Pues hay, que efectivamente, Torán nos ha pedido la plaza para el domingo próximo ó para el 20, sin darnos detalles de lo que iba á traer. Pero como "Choperas" ha enviado hoy mismo un telefonema diciéndonos que renuncia á la plaza para el día de Pascua, por no poder organizar la novillada, vamos á contestar á Torán diciéndole que tiene por ahora libres todos los domingos... y días laborables.

—Y de aquella otra empresa que quería dar dos novilladas por Corpus y el primer domingo de Junio? ¡Porque no hemos sabido nada después!

Pues aquello ya está hecho; se darán las

TEATRO VICTORIA EUGENIA

TELEFONO 5-55

Compañía cómico-dramática de Ricardo Puga

Funciones para hoy: A las seis y media de la tarde, la comedia en tres actos, **EL ASNO DE BURIDAN**. A las diez y cuarto de la noche, la comedia dramática en tres actos, **LA CARTERA DEL MUERTO**.

Precios de las localidades: Butaca, 2,50 pesetas. Galería, 0,40.

novilladas y casi seguramente con Domingo Uriarte, Pedrucho—que ha estado soberbio en Castellón—y con toros de Villagodio.

¡Pues van á tener que poner trenes especiales sólo para los de Elbar!

Arreglado—como lo de Caparota—el pleito de picadores y banderilleros con los espadas, el domingo se dieron ya unas cuantas novilladas... en las que tomó parte el público.

Los espectadores de buena fe, que han aprendido muchas cosas de las que pasan entre bastidores—también en el torero se representan comedias—se indignaron cuando los picadores remoloneaban y cuando los banderilleros hacían pasadas en falso por no arruinarse y les gritaban: ¡menos sindicatos y al toro, al toro!

Pues ¿qué se habían creído los niños del vino de mesa en las comidas, que todo iba á ser exigir por su parte? ¡Quí! Aquel el único que tiene derecho á exigir, porque para eso lo paga muy caro, es el público y el día en que al respetable se le hinchen las narices y exija á los toreros que toreen en el redondel y no en las "peñas taurinas", ni en los despachos de los alogados asesores, aquel día se van á despenar de pánico, muchas coletas.

Ricardo Aulló (Nacional), el valiente y pundonoroso torero aragonés, nos ha enviado un cuadro-resumen de la temporada última. En ella contrató 34 corridas, de las que toreó 30, suspendiéndose las otras cuatro por diversas causas. Estoquéó 62 toros y le dieron 22 orejas.

En el "estado" correspondiente se detallar fechas, plazas, ganaderías á que pertenecieron los toros, compañeros con quienes alternó, etc., etc., pero hay un detalle, que aparece en la casilla de observaciones que es un grito de dolor, un alarido producido por una "cornada" de un bicho de dos pies, en el bolsillo del chaleco. Dice así:

"26 Septiembre, Nimes (Francia). Herederos de V. Martínez Torquito y Freg. 2 toros. Le robaron 10.000 francos en el Hotel."

¿Verdad que es un detalle que revela que no echa en el olvido la tal corrida? ¡Vaya una faena la que le hicieron á él! Le deseamos un buen año taurino al simpático maño... y que aunque no sepa nadar, "sepa guardar la ropa".

G.

Noticias

«LUSHE-MENDI». — El jueves tendremos ocasión de escuchar al competente crítico musical «Lushe-Mendi», quien «charlará» un rato en los locales de la Escuela Normal.

El acto, al que hemos sido atentamente invitados, comenzará á las cuatro en punto de la tarde.

Los caramelos mala-lombrices y purgante «P. Catalá» salvan á los niños de muchas enfermedades. Cajita, 0,50 pesetas. Esto no es dinero; se paga más por un muñeco de trapo. Droguerías y farmacias.

CONVOCATORIA. — Hoy, miércoles, á las ocho y media de la noche, celebrará asamblea extraordinaria (continuación de la del 22 de Febrero) la Juventud So-

cialista, en su domicilio social, Puerto, 7, primero.

Ruégase puntual asistencia á todos.

Tos, catarros. Tomad Jarabe ORIVE.

REGISTRO CIVIL. — Ayer fueron inscriptos:

Nacimientos: María Castro Arias; Javier Cortina Garivar; María Echeveste Dyarzabal; Concepción Basterrica Zuloaga; María Esperador Lanx.

Defunciones: Pío Artola Olaveaga; Laureano Legorburu Ugalde; María Ormazabal Erdocia; Mercedes Manrique Iturrioz.

A. Brisac, Aine y C.ª

Fabrica de paraguas, sombrillas y bastones. Venta al detalle directa al consumidor. Se hacen composuras.

LARRAMENDI, 8

HIPERCLORIDRIA ó acidez del estómago, úlcera del mismo, vómitos, ácidos, aguas de boca, neurosis del estómago, neurastenia gástrica. Tómese en todos los casos el único medicamento que cura, que es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Estam^{os} en pleno invierno. Los resfriados son nuestro mayor enemigo. No olvidemos, pues, las pastillas del Dr. Andreu, que debemos tomar en cuanto tengamos TOS. Ellas son nuestra mejor defensa.

Programa del Casino

Miércoles 9 de Marzo de 1921.

Conciertos por la orquesta que dirige el maestro Larrocha.

A las cinco de la tarde

PRIMERA PARTE

1. Marcha nupcial de «La monja sangrienta». — Gounod.
2. Danse des fleurs (scene de ballet) — Amadei-Leduc.
3. María (obertura). — Plotow.

SEGUNDA PARTE

4. L'Arlesienne núm. 1. — Bizet.
I Prelude intermede.
II Menuet.
III Adagietto.
IV Carillon.
5. Mme. Butterfly (fantasia). — Puccini.

A las diez menos cuarto de la noche
PRIMERA PARTE

1. Phrynis - marche. — Samuel Rousseau.
 2. Las dos reinas (entreacto). — Gounod.
 3. Yone (obertura). — Petrella.
- SEGUNDA PARTE
4. Entreacto de «Rosamunda». — Schubert.
 5. Albumblatt. — Wagner.
 6. Mefistófeles (fantasia). — Boito.

A las cinco y media de la tarde y diez y cuarto de la noche, cinematógrafo artístico con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE

«Caprichos de Virginia». Comedia en 5 partes, primera y segunda parte.

SEGUNDA PARTE

«Caprichos de Virginia». Tercera, cuarta y quinta parte.

- Espectáculos -

VICTORIA EUGENIA. — Compañía cómico-dramática de Ricardo Puga.

A las seis y media, «El asno de Buridán».

A las diez y cuarto, «La cartera del muerto», última representación.

PRINCIPAL.—Compañía de zarzuela y opereta dirigida por don Eugenio Casals.

A las siete, «La Macarena».

A las diez, «La Bruja».

SALON MIRAMAR. — Sesiones á las cinco menos cuarto, siete menos cuarto (ésta numerada) y diez y cuarto de la noche.

Últimas exhibiciones en día laborable, de «La Víctima».

BELLAS ARTES. — Miércoles de Moda. Sesiones continuas de seis á nueve y una sesión á las diez.

Estreno de «Watman improvisado». Gran estreno de «Pensamiento», cinco partes, por Tom Moore.

TEATRO COLON. — A las diez en punto de la noche, gran sección de variedades.

Diamantina, Trebolina y La Guajira, cupletistas; Fernanda Zuffoli, bailarina; gran éxito de Juanita Casanova, bailarina, y de Las Zegri, cantos y bailes.

LOS SUCESOS

PEQUEÑO INCENDIO

También á mediodía, de una de las casas de la calle del 31 de Agosto salía bastante humo, percibiéndose fuerte olor á quemado.

Cundió la alarma y fueron avisados los bomberos de la Brecha, los cuales efectuaron un minucioso reconocimiento sin encontrar huellas de incendio.

ACCIDENTES DEL TRABAJO

Estando trabajando encima de un andamio, en la Pescadería de la Brecha el albañil Fernando Garmendia, de 54 años, un carro que pasó por allí chocó con dicho armazón derribándolo y haciendo caer al suelo al citado obrero, que sufrió una fuerte contusión en la extremidad superior del miembro derecho, siendo curado en el Cuarto de Socorro.

Estando cargando, en el depósito de fieno existente en Ibaeta, un carro con dicha materia, el vehículo volcó cogiendo debajo al obrero que lo cargaba, llamado Braulio Lecea, de 27 años, el cual presentaba la fractura abierta de la pierna izquierda en su tercio inferior.

Fué curado en el Cuarto de Socorro y conducido al hospital.

El "Boletín Oficial"

El órgano oficial de la provincia, en su último número de... lunes, publica las siguientes disposiciones é informaciones, de interés general:

Real orden del ministerio del Trabajo relacionada con las personas que sin ser funcionarios públicos deseen pertenecer á las cooperativas de estas clases del Estado.

—Anuncio de la Aduana de Irún, decretando el abandono de un saco conteniendo botas de goma, hallado en un tren francés, el 14 de Febrero último.

—Extracto de la sesión ordinaria celebrada por la Diputación de Guipúzcoa el 23 de Febrero último.

—Anuncio de subasta para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje de cuatro ruedas ó automóvil, desde la central de Villafranca á la estación de Beasain.

—Solicitud del Ayuntamiento de Oreja para aprovechar un litro de agua por segundo, del manantial «Su-Iturri», para abastecimiento de dicha villa.

—Anuncios oficiales y particulares.